



RETOS PARA LOS GOBERNANTES DE LA GUAJIRA EN EL 2024

Los gobernantes del departamento de La Guajira, incluyendo al gobernador, los Senadores, Representantes a la Cámara, los 11 diputados, los 15 alcaldes y concejales tienen varios retos y desafíos que deben enfrentar el año que viene para que la península y sus habitantes puedan tener una mejor calidad de vida. Entre otros retos podemos mencionar los siguientes:

1) Superar la crisis hospitalaria que padecen los 15 hospitales del Departamento que están en cuidados intensivos por las crisis financieras que tienen, ya que en la mayoría de ellos los gastos superan los ingresos debido al sistema de salud obsoleto y paquidérmico que tenemos, debido a que las EPS, no les giran los recursos que ellos les facturan mensualmente y esto ha contribuido a la problemática financiera que los tiene en la quiebra y en banca rota, por eso es importante que el año entrante el Senado de la República apruebe la reforma a la salud, para que los Hospitales, IPS, centros y puestos de salud, sean viables y autosuficientes y puedan prestarle un óptimo servicio de salud a la comunidad.

2) Mejorar la calidad educativa: falta infraestructura, dotación de aulas, uniformes y útiles

escolares a los estudiantes, laboratorios, internet banda ancha, computadores, capacitación de docente, alimentación y transporte escolar, transferencia de tecnología, mejorar infraestructura educativa, ampliación de cupos y ampliar el subsidio en la educación superior.

3) Generación de empleo ya que, si se trabaja en una forma coordinada entre los municipios, el departamento y la nación, se pueden sacar adelante muchos proyectos que jalonen recursos para la Guajira y que generen empleo para el ejercito de desempleados que tenemos en la Guajira, no es raro ver en los municipios de la Guajira, en las plazas, calles, carreras y avenidas a: profesionales con especialización, Maestrías y doctorados, tecnólogos, técnicos y obreros cruzando calles porque no hay empleo, hay que poner en funcionamiento estrategias que permitan que nuestros jóvenes y adolescentes sean gestores y creadores de sus propias empresas, apoyándoles con capital semilla o con préstamos blandos en entidades del estado como el banco agrario, los cuales les prestarían asesorías en las diferentes formas de financiación y pago de dichos compromisos.

4) Construcción de los distritos de riego y acueductos del proyecto Río Ranchería, o sea riego para los dos minidistritos que beneficia a 1.029 familias usuarias beneficiadas directamente, igualmente serviría para dotar de agua potable a 10 municipios en la Guajira y Generar energías limpias.

5) Mejorar la malla vial, pavimentar vías secundarias y terciarias en el marco del desarrollo del Plan Vial. La pavimentación de varios kilómetros de vías secundarias y terminar la malla vial desde La Jagua del Pilar hasta Cuestecita, que está en pésimo estado.

6) Disminuir el homicidio, atracos, el microtráfico y la extorsión. En la región Caribe, pero hay una preocupación de diferentes sectores ciudadanos por los atracos a mano armada, en especial los perpetrados por delincuentes motorizados.

7) Apoyo a los procesos de formación en deporte, recreación y actividad física que se enfoquen en la sensibilización para el desarrollo del diseño e implementación del Sistema Departamental de Participación en Deporte, Recreación y Actividad Física, que esté dirigido a líderes, vendedores, agentes y personas pertenecientes a organizaciones involucradas con el desarrollo del deporte, la recreación y la actividad física en los 15 municipios del departamento.

8) Apoyo a los procesos de formación en arte, cultura y patrimonio. Que se enfoquen en la sensibilización para el desarrollo del diseño e implementación del Sistema Departamental de los proyectos en arte, creación artística y cultural, escritura creativa, apoyo a las escuelas de música del folclor vallenato, apoyo a la publicación de obras literaria y musical en los 15 municipios de La Guajira.

9) Apoyo a los pequeños y medianos productores del campo. Apoyo a través de créditos blandos, dotación de insumos y herramientas

para que puedan labrar y sembrar la tierra, adquisición, entrega y titulación de tierra a las asociaciones campesinas, consejos comunitarios, asociaciones de organizaciones de base Afros, acciones comunales, asociaciones de víctimas y desplazados por la violencia, formación en agricultura, ganadería, buenas prácticas agropecuarias para sacar productos de excelente calidad, entrega o mejoramiento de viviendas para la gente del campo, capacitarlos en la creación de empresas o cooperativas agropecuarias que les asegure un mercado para los productos agrícolas y pecuarios que ellos producen diariamente.

10) Desarrollar diversas estrategias dirigidas a la población afrodescendiente, que vayan desde la elaboración de diagnósticos territoriales hasta la gestión de programas y proyectos productivos que busquen satisfacer las necesidades de este sector en el marco de los planes de desarrollo municipal, departamental y Nacional.

11) Que el departamento y los municipios se asocien con la nación y puedan llevar a cabo proyectos de generación, transporte y comercialización de energías limpias, la cual beneficie a todos los habitantes de la Guajira, que somos potencia mundial de energías y estamos consumiendo el kilovatio/hora más costosa de Colombia, en octubre de este año el costo fue de \$ 1.123.69, siendo que a principio de este año era de \$ 500.



**ALCIBÍADES
NÚÑEZ**